

# La Mañana

MARTES 20 DE FEBRERO  
DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación  
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana  
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional  
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina  
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública

### CERO IMPUNIDAD

1. Luis Rodríguez presentó el informe Cero Impunidad. Informó que del 9 de enero al 19 de febrero, se realizaron 5 extradiciones a EUA por los delitos de asociación delictuosa, homicidio y agresión sexual. Destacó la detención de Oscar Osvaldo "N" y Paloma "N" por el homicidio de once jóvenes en Guanajuato; respecto a César Alberto "N", Ángel Antonio "N" y Sherlyn "N", fueron detenidos por la Fiscalía del Estado de México por su presunta participación en la desaparición de 4 trabajadores de una bodega expendedora de pollo, en Toluca; y resaltó que la FGR detuvo a 10 personas en Hermosillo, Sonora, cuando realizaban el traslado de 251 migrantes hacinados al interior de contenedores.

Refirió que 6 personas fueron vinculadas a proceso por los delitos de privación ilegal de la libertad y trata de personas en agravio de 9 mujeres; entre las sentencias más importantes, expuso la de Kevin "N", que fue sentenciado a 33 años de prisión tras acreditar su responsabilidad por el delito de secuestro agravado en Yecapixtla, Morelos. También detalló la sentencia de Leonel "N", de 235 años de prisión tras acreditar su responsabilidad por los delitos de feminicidio agravado cometido en perjuicio de sus dos hijas menores de edad y tentativa de feminicidio en agravio de su madre y su esposa.

Denunció a la jueza Jesús Karina Armada Rábado por haber dictado la libertad a Luis "N", ex funcionario de la SSP Federal, porque supuestamente no se aportaron medios de convicción aptos y suficientes para acreditar el delito; así como al juez Cresencio Contreras Martínez por sobreseer la causa penal en favor de Rogelio "N" y ordenar su libertad, porque se afectó su presunción de inocencia y el cateo vulneró sus derechos fundamentales.

2. Luis Cresencio Sandoval informó que hay un total de 281,773 elementos de seguridad desplegados en todo el país, para revertir la incidencia delictiva del robo en carreteras; detalló que se ha realizado reforzamiento en las áreas de mayor presencia delictiva, hay 3,602 efectivos vigilan las carreteras de 10 estados del país con 17,766 operaciones y se desplegaron 3 células de inteligencia (Estado de México, Querétaro y Puebla). Expuso que en enero hubo 148 robos en carreteras, mientras que en febrero sólo 59, lo que representa una disminución de 32.18%; resaltó que desde 2018 se han asegurado 8,203 kilos de fentanilo y refirió el aseguramiento de otras drogas, laboratorios y armas.

Expuso los resultados de la estrategia para el fortalecimiento de las aduanas y puertos; dijo que gracias al combate al huachicol, se recuperaron 1,981,744 litros de combustible y se localizaron 684 tomas clandestinas.

3. Rosa Icela Rodríguez informó que la incidencia delictiva del fuero federal en enero tuvo una reducción de 33.6%, con relación con diciembre de 2018; refirió que en enero de 2024, el homicidio doloso disminuyó 20.8% con respecto al inicio de la administración. Reconoció que hay un incremento en el número de extorsiones, por lo que se elaboró una propuesta de iniciativa de ley para que la extorsión sea considerada delito grave e impedir que los delincuentes sean puestos en libertad.

Informó que el huachicol ha disminuido 94.2% en lo que va del gobierno del presidente, por lo que se ha conseguido un ahorro estimado de \$312,389,985,446.40 pesos.

4. Luisa María Alcalde explicó que la iniciativa de reforma a la Constitución para que la Guardia Nacional pertenezca a la Sedena, busca asegurar su permanencia, disciplina, capacidad operativa y que no se corrompa; mientras que la reforma sobre el delito de extorsión, persigue lograr la disminución de este delito y evitar la impunidad.

5. Luis Cresencio Sandoval detalló los principales puntos de la iniciativa de reforma a la Constitución para que la GN dependa de la Sedena; dijo que estará integrada por personal militar con una formación policial; será la encargada de ejecutar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública; todo el personal estará sujeto a la jurisdicción militar, al fuero común y al fuero federal; el Congreso de la Unión expedirá leyes que regulen la participación del Ejército, la Armada y la Fuerza Aérea en seguridad pública y seguridad interior; formará parte de la Fuerza Armada Permanente, por lo que el Ejecutivo Federal podrá disponer de ella para realizar actividades de seguridad interior y defensa exterior; el Senado podrá ratificar los grados superiores; el personal mantendrá los mismos beneficios que las Fuerzas Armadas y los grados del Ejército; el Comandante de la será un General de División; y todos los recursos de la GN se transferirán a la Sedena.

## GOBERNABILIDAD

1. Manifestó que en las redes sociales nuevamente lo llamaron narcotraficante: "entre más me golpean, más digno me siento", expresó; cuestionó el pensamiento racista de Lorenzo Córdova y de los oradores de la "Marcha por la Democracia"; recordó una grabación en donde se burla de los indígenas. Mostró un video con testimonios racistas y clasistas de personas que asistieron a la marcha; cuestionó la cobertura de los medios y reprochó que cuando él se encontraba en la oposición no cubrían los medios las marchas y manifestaciones que realizaba en el Zócalo.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Reveló que el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, le expresó en la reunión bilateral que sostuvieron en San Francisco, California, su preocupación por el incremento de las solicitudes de asilo realizadas por mexicanos; detalló que el Gobierno de Canadá no quiere tomar una medida unilateral que pueda afectar a México, por lo que se han realizado reuniones sobre el tema y se está buscando un acuerdo, porque se tiene que ver si no es un medio que presentan las personas para internarse en aquel país.

## BIENESTAR

1. Indicó que 12 millones de estudiantes reciben becas en el país y más de 500 mil jóvenes universitarios reciben becas, expresó que esto le ayuda a enfrentar el problema de la inseguridad y la violencia porque se atienden las causas. Explicó que la instrucción a las Fuerzas Armadas es que se evite caer en provocación, que se utilice más la inteligencia que la fuerza, que no haya enfrentamientos, masacres, y que se detenga a los dirigentes de las bandas; denunció que los jueces actúan con absoluta impunidad y están otorgando libertades a delincuentes.

Informó que se han destinado 2 billones 700 mil millones de pesos a los programas del Bienestar e informó que esos recursos han salido del combate a la corrupción.

## SALUD

1. Explicó que los médicos tradicionales, al igual que las parteras, están incorporados al IMSS-Bienestar; aclaró que Jorge Alcocer Varela, es incapaz de cometer actos de discriminación y racismo.

## MEDIOS

1. Mostró la portada del periódico Reforma, cuyo titular señala que "Dan mantenimiento carretero al Ejército"; explicó que se tomó esa decisión, porque se hizo compromiso de que antes de terminar su gobierno iba a dejar bien las carreteras del sureste; además, destacó que al hacerlo los ingenieros militares es más económico y en menor tiempo. Detalló que por el mantenimiento de 8 carreteras se pagan 10 mil mdp anuales, debido a contratos que se firmaron en 2018. Reveló que se logró un acuerdo para ahorrar mil millones de pesos en esos contratos y explicó que esos recursos se destinan a la construcción de caminos en la montaña de Guerrero.

## ACAPULCO

1. Informó que se han invertido en la reconstrucción de Acapulco y Coyuca de Benítez alrededor de 30 mil mdp; detalló que se han entregado 202 mil paquetes de enseres domésticos y 45 mil pesos en promedio a 300 mil viviendas y locales; señaló que ya se adquirieron 21 predios para construir el mismo número de cuarteles de la GN en ambos municipios.

## INFRAESTRUCTURA

1. Informó que los ingenieros militares construyen en la montaña de Guerrero un hospital de especialidades y otro hospital en Tuxtepec, Oaxaca, con los recursos obtenidos de la venta del Avión Presidencial. Detalló algunas obras de infraestructura que estarán listas al finalizar su Gobierno, como 100 mil hectáreas de riego, 175 mil escuelas de nivel básico tendrán presupuesto para mantenimiento del programa "La Escuela es Nuestra", y habrá 3 mil km de trenes de pasajeros.

## AGRICULTURA

1. Mencionó que ha ido creciendo la producción de maíz y de básicos en el país, detalló que se ha incrementado la producción gracias a que 2 millones de pequeños productores de maíz reciben de manera gratuita su fertilizante.

## TRANSPARENCIA

1. Cuestionó que Gabriel Quadri, Fernando Belaunzarán y Manuel Clouthier sugirieran que lo deben investigar por el accidente en el que lamentablemente perdió la vida Carlos Urzúa; "díganme ustedes si no son perversos, viles, zopilotes, buitres, ¿Qué pruebas tienen?, acaba de pasar este lamentable hecho, su familia dijo que fue un accidente, esa es la gente del conservadurismo", expresó.

## ESPACIO AÉREO

1. Aseguró que los aeropuertos administrados por la Semar y la Sedena están funcionando muy bien, reiteró que el AICM y el AIFA están muy bien administrados; afirmó que ambas Secretarías son las que más le han ayudado en todo el proceso de transformación.

## DATO ADICIONAL

Lamentó el fallecimiento del exsecretario de la SHCP, Carlos Urzúa; envió su pésame a sus familiares. Denunció que de manera irresponsable y muy vil, algunos personajes del grupo conservador empezaron a calumniar y a referirse a presuntos ataques, daños o sospechas sobre su gobierno.

## FRASE DEL DÍA

Al arremeter contra el Poder Judicial, expresó: "La impunidad la están otorgando los jueces, magistrados, ministros, no solo a la delincuencia organizada, también a la de cuello blanco".